



Studienvertretung & BasisGruppe Telematik

Protokoll des Treffens vom Mon, 19.05.2008

Beginn: 18:05

Ende: 19:27

Anwesende

Eva Daum ()
Heinz Riener ()
Daniel Böhmer ()
Matthias Straka ()
Nikolaus Hammler ()
Paul Rouschal ()
Martin Stadler ()
Michael Gissing ()
Gerald Zöhner ()
Robert Vörös ()
Rudi Weißenbacher ()
Jakob Girstmair ()
Tim Hell ()
Florian Grubinger ()
Markus Mayerwieser ()
Daniel Schoberegger ()

Schriftführer: Matthias Straka

Beschlussfähigkeit: ist gegeben

Tagesordnungspunkte:

1. *Begrüßung*
2. *Feststellen der Beschlussfähigkeit*
3. *Genehmigung der Tagesordnung*
4. *Bericht Sitzung Fakultätsvertretung Elektrotechnik*
5. *Bericht Sitzung Fakultätsvertretung Informatik*
6. *Bericht Sitzung Universitätsvertretung*
7. *Datenschutz*
8. *Fortbildung Studienberatung*
9. *Habilitationskommission Fuchs*
10. *Prüfungsanmeldung Nachrichtentechnik*
11. *Prüfungskorrektur Elektronische Schaltungstechnik 1*
12. *Prüfungskorrektur Signalverarbeitung*
13. *Hütten-Wochenende*
14. *Sauberkeit im Basisgruppenraum*
15. *Woche der freien Bildung*
16. *interne Weiterbildung*
17. *CCTV Filmvorführung und Podiumsdiskussion*
18. *Allfälliges*

ad TOP

1. Begrüßung durch den Vorsitzenden.
2. Die Beschlussfähigkeit ist mit vier von fünf Mandataren gegeben.
3. Die Tagesordnung wurde genehmigt.
4. Am Donnerstag vor einer Woche war eine Sitzung der Fakultätsvertretung für Elektrotechnik. Folgende Themen wurden angesprochen:
Die Toningenieure haben gerade Probleme, die sich mit der Studienplanumstellung von Diplom auf Bachelor/Master und mit der Zulassung zum Masterstudium ergeben. Vor allem durch die Zusammenarbeit mit der Kunstuni ergeben sich hier Probleme.
Die Basisgruppe Telematik spricht sich an dieser Stelle für die Durchlässigkeit zwischen verschiedenen Studien aus.
Es wird eine Homepage der Toningenieure geben: www.toningenieur-graz.at


Am Mittwoch findet das E-Fest statt. Es gibt ein neues E&T-Info. Es soll der studienrelevante Teil in dieser Zeitschrift in Zukunft erhöht werden.
5. Donnerstag vor zwei Wochen hat sich die Fakultätsvertretung Informatik zusammengesetzt und über die aktuelle Arbeitssituation gesprochen. Das Problem ist, dass immer weniger Mitarbeiter anwesend sind.
Die Motivation soll mit neuen Projekten erhöht werden.

Eventuell wird die nächste Sitzung (morgen) um eine halbe Stunde vorverlegt, damit sie sich nicht mit der MitarbeiterInnen-Schulung zum Thema Soziales überschneidet.
6. Letzten Mittwoch war UV-Sitzung. Es gibt eine neue Referentin für Informations- und Öffentlichkeitsarbeit - es handelt sich um die bereits interimistisch eingesetzte Romana Streitwieser. Das TU Info hat mit dem neuen Referatsteam auch ein neues Layout bekommen.

Es gibt neue Richtlinien des Sonderprojektausschusses.
Der Sonderprojektausschuss entscheidet über die Förderung von Projekten, die von Studierenden durchgeführt werden.
Die Richtlinien sowie die Antragsformulare dafür sind im Sekretariat der HTU erhältlich. Die Antragsformulare soll es demnächst auch online geben.
7. Michael G. berichtet von einer Sitzung der Arbeitsgruppe Datenschutz des Senates. Es wird ein e-Mail ausgeschrieben, wo HTU Mitarbeiter dazu aufgefordert werden über Probleme bezügl. Datenschutz an der TU Graz zu berichten. Probleme gibt es vor allem auch mit Systemen, die nicht an das TUGonline gekoppelt sind. Es soll in Zukunft einen externen Datenschutzbeauftragten geben. Datenschutzkonventionen sollen in der Satzung verankert werden.
8. Es gibt von der TU Graz aus immer wieder bezahlte Studienberatungsjobs. Es gibt eine Weiterbildung für die derzeitigen BeraterInnen. Leider ist in diesem Pool der derzeitigen Berater kein Telematiker dabei. RoBBE hat Interesse an der Schulung teilzunehmen. Die Weiterbildung findet am 9. - 10. Juni statt. Weitere Interessierte sollen Martin Bescheid geben.
9. Es wurde im Senat eine Habil-Kommission für Herrn Dr. Fuchs vom EMT eingerichtet. Von der Fakultätsvertretung Elektrotechnik gibt es einen Interessierten für die Mitarbeit in der Habilitationskommission.
Heinz stellt sich als Ersatzmitglied zur Verfügung. Martin wird die Nominierung an Christian Dobnik weiterleiten.
Es gab in den letzten drei Semestern nur eine Lehrveranstaltung, an der Dr. Fuchs mitgewirkt hat.
10. Es gab Beschwerden, dass Studierende von der Prüfung abgemeldet wurden. Es gibt keine rechtliche Grundlage, dass eine Anmeldung zur Lehrveranstaltung Voraussetzung zur Anmeldung zur Prüfung ist. Martin und Florian waren bei Prof. Koudelka. Er war nicht der Ansicht, dass eine Prüfungsanmeldung ohne Vorlesungsanmeldung möglich ist. Prof. Koudelka wird zu Studiendekan Prof. Brenner gehen und sich erkundigen.
11. Vor einiger Zeit wurde mit Prof. Pribyl und Hartl wegen der Prüfungskorrektur gesprochen. Es wurde zugesichert, dass die Ergebnisse bis 16.5. da sind, bis heute ist dies (nach 10 Wochen!) noch nicht passiert. Heinz wird noch heute ein e-Mail verfassen.

12. Michael und Niki waren bei Prof. Kubin und haben über die Prüfungskorrekturdauer geredet. Es gibt einen detaillierten Bericht am Mail-Verteiler. Er wusste nicht, dass die 4 Wochen maximale Prüfungskorrekturdauer im Gesetz festgeschrieben sind.
Es wird überlegt TI Taschenrechner bei der Prüfung zu verbieten. Zurzeit werden sie lediglich kontrolliert.
 13. Die Basisgruppe fährt auf Hüttenwochenende. Abfahrt wird am Freitag um 14:00 sein. Es werden ca. 9 Leute mitfahren. Es wird wieder eine Mitfahrbörse im Wiki geben.
 14. Es stehen extrem viele Häferl herum. Jeder, der einen Kaffee trinkt, soll sein Häferl auch baldigst abwaschen. Im 1. Schrank in der PBS gibt es sogar Spülmittel und sonstige Putzsachen.
 15. Nächste Woche findet die Woche der Freien Bildung statt. Es wird am Hauptplatz Vorlesungen geben (Programm auf <http://www.freie-bildung.at/>). Wenn es Helfer gibt, die mitmachen wollen, so sind diese herzlich eingeladen. Bitte bei Max Hauser melden.
 16. Es gab vor einer Woche einen Vortrag über Studienrecht. Morgen um 19:30 Uhr findet im IGI-Seminarraum eine Weiterbildung zum Studienförderungsgesetz statt. Weitere Themen zur Weiterbildung sind erwünscht.
 17. Dr. Zeger wird nicht erscheinen, das heißt wir bekommen daher auch keinen Vertreter der Bundesministeriums für Inneres. Es wird einen Vertreter der Wirtschaftskammer geben (diese sponsert auch die Getränke). Die Datenschutzkommission für Österreich wird ev. auch jemanden schicken.
Möglicherweise sitzt am Podium auch ein Vertreter der Landesregierung. Die Wirtschaftskammer bietet auch an, einen Moderator zu stellen.
 18. Keine allfälligen Punkte.
-

*Inhalt: www-telematik@htu.tugraz.at
Protokoll Management: bernhard.tittelbach@telematik.edu*

Signaturwert	/lbeh/FNYBWppROLUL8mHM7i1Ze+h4kT13Zp43vAYIDVnKwaOmHIyea2xFZjHOCn	
	Unterzeichner	serialNumber=205161155523,givenName=Martin,SN=Stadler,CN=Martin Stadler,C=AT
	Datum/Zeit-UTC	2008-05-22T11:51:50Z
	Aussteller-Zertifikat	CN=a-sign-Premium-Sig-02,OU=a-sign-Premium-Sig-02,O=A-Trust Ges. f. Sicherheitssysteme im elektr. Datenverkehr GmbH,C=AT
	Serien-Nr.	231735
	Methode	urn:pdfsigfilter:bka.gv.at:text:v1.1.0
	Parameter	etsi-bka-1.0@1211457110-6748343@18838-5063-0-9972-32245
Prüfinformation	Informationen zur Prüfung der elektronischen Signatur und des Ausdrucks finden Sie unter: https://www.buergerkarte.at/signature-verification	